

Toma de decisiones y construcción autonómica en el primer peronismo.

Juan Pablo Zabala (IRI – UNLP)

Este trabajo intenta abordar la influencia del proceso de toma de decisiones en la desarticulación de la autonomía como construcción política y como construcción discursiva en la política exterior del primer peronismo (1946-1955).

Sin negar la influencia de los factores externos, se señala la importancia de los factores internos en la conducta internacional de Argentina, y la incidencia ejercida por los mismos en el discurso y la acción autonómica del gobierno peronista.

Para lograr este análisis se van a tomar cuatro casos representativos de acciones exteriores argentinas que reflejan cómo los diferentes actores, dentro de la estructura de poder del peronismo, que participan del proceso decisorio llegan a influenciar en el desajuste que se produce entre discurso y acción política en lo referente a la búsqueda de autonomía en el escenario internacional.

Los casos analizados son: Conferencia de Río de Janeiro de 1947; IX Conferencia Interamericana de Bogotá de 1948; Guerra de Corea y Crisis de Guatemala.